

Lasarta con toda extension las sesiones de Córtes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. Examina y juzga con imparcialidad la independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

En Madrid, un mes, una peseta. — En provincias tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16. Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40. Anuncios y comunicados, precios convencionales. Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle de la Reina, núm. 8, bajo. Agente exclusivo para recibir anuncios y suscripciones: en AMÉRICA DEL NORTE, H. P. HUBBARD New Haven (Estado de Connecticut)

AÑO QUINTO. — NUMERO 1.359

Madrid, martes 25 de Julio de 1882.

OFICINAS, REINA, 8, BAJO

Seccion militar

El vestuario de las reservas.

Habrán comprendido ya los habituales lectores de esta Seccion que nos preocupa bastante todo cuanto atañe á nuestro ejército de segunda línea; tenemos, sin embargo, verdaderos motivos para creer justificada dicha preocupacion, pues, seria muy sensible que los elementos orgánicos con los cuales parece contar el pais, no diesen resultado alguno cuando así lo exijan solemnes circunstancias, representando la confusion en la materia el prólogo funesto de la ruina.

Si, es verdad, el personal, bueno ó malo, se encuentra en todas partes; á los jefes y oficiales hay absoluta precision de pagarlos, ya estén de reemplazo (¡funesta palabra!), en activo ó en reserva; á la tropa se impone alguna ligera obligacion al salir de las filas, y pacíficamente vuelven los individuos al hogar doméstico; pero, ¿es eso todo? ¿No envuelve más, mucho más, la idea del servicio obligatorio? ¿Hay ya un buen ejército de reserva, contando solamente con los hombres?

Dejamos la contestacion á los militares reflexivos, quienes tratarán el asunto con alteza de miras y examinando el fondo de las cosas; nosotros ahora sólo vamos á ocuparnos de un detalle importantísimo en la misma cuestion: del vestuario.

Bien se nos alcanzan las grandes dificultades de carácter económico que lleva consigo el uniformar en debida forma las reservas, dificultades que aumentan con la falta de medios inherente á los cuerpos de esa clase, y hasta con el clima especial de nuestro suelo, donde la ropa pierde muchísimo, si no se echa á perder, estando almacenada; mas la necesidad, de ningun modo el capricho, reclama imperiosamente que el soldado de reserva tenga un uniforme, un distintivo, algo, en fin, que le dé su carácter militar en épocas de asamblea ó en ocasion de guerra.

Ahora bien; el uniforme del ejército cuesta caro, es siempre de paño, circunstancias que dificultan su adquisicion y conservacion; pero, ¿no podria buscarse un modelo, quizá de algodón fuerte y oscuro, que sirviera para el objeto y no tuviera las contras apuntadas? Nos parece que sí; se nos figura que abriendo una especie de concurso donde nuestros fabricantes presentasen telas *ad hoc*, seria fácil elegir aquella que reportase ventajas positivas, despues de minucioso exámen por personas competentes.

Seguramente que ese uniforme de las reservas careceria de corte muy elegante y de resistencia análoga al del ejército, mas responderia á su fin, y acaso pudiera utilizarse una gran parte del año, sirviendo de todos modos de base para presentar los batallones con su natural aspecto militar en dias de maniobras ó en periodos de lucha, que no siempre consisten en atender á mayores gastos y conveniencias individuales.

Invitamos, pues, á nuestros ilustrados colegas militares, á que estudien tan importante asunto y levanten su voz pidiendo la realizacion, mejor ó peor expresada por nosotros, de la idea; así como suplicamos al Gobierno ponga los medios posibles para que pronto las reservas respondan á sus condiciones de ejército de segunda línea.

Sueltos.

El señor general Reina, presidente de la comision para erigir un sepulcro monumental al ilustre escritor militar don Francisco Villamartin, se personó ayer tarde, acompañado de los vocales de la misma comision D. Luis Vidart, D. Melchor Pardo y D. Arturo Cotarelo, en el cementerio de la sacramental de San Justo, á fin de examinar el estado de la obra.

Marcha ésta muy bien, y todos quedaron satisfechos de la severidad y exquisito gusto que encierra la urna cineraria recientemente acabada por el autor del proyecto de monumento y director de los trabajos, Sr. Duque.

Será probable que la estatua del insigne tratadista quede colocada dentro de poco tiempo, y entonces podrá apreciarse en toda su plenitud la belleza del sepul-

cro, el cual recordará siempre que el ejército español sabe honrar la memoria de quien sobresale por sus profundos conocimientos militares.

Mañana comenzarán en el campo de Chalons las maniobras de la quinta y sexta divisiones de caballeria, bajo el mando directo del general Gallifet.

La quinta division tiene por jefe al general Charreyron, y está compuesta de tres brigadas, una de coraceros, una de dragones y otra de cazadores; manda la sexta el general Boerio, la cual sólo constará de dos brigadas, una de coraceros y otra de húsares.

El cuartel general de la primera se situará en el gran Mourmelon, el de la segunda en Suippes.

Suponemos que no asistirá á estas maniobras ningun oficial del ejército español.

Nuestro querido amigo el capitán de Artilleria D. Antonio del Moral, secretario del Congreso de diputados, ha salido para la Coruña, su distrito, en uso de licencia.

Al brigadier D. Isidoro Llull, se le ha autorizado para pasar á Francia en uso de licencia de vacaciones.

Se ha dispuesto que el personal encargado de los ajustes de los disueltos depósitos de Doma pase la revista del mes de Agosto por medio de justificantes.

Al ayuntamiento de Andoain (Vascongadas) se le ha concedido indemnizacion por obras de defensa durante la guerra.

Se ha hecho extensiva á Ultramar el orden de 7 de Octubre 1878 sobre reintegro de estancias de Guardia civil y carabineros.

Por el ministerio del ramo se ha autorizado al director de administracion militar para la venta de calzado inútil procedente de la junta de vestuario.

Por el expresado ministerio se ha concedido pension á doña Rosa Lucas y Romero y doña Jerónima Ruiz Leris y pagas de tocás á doña Cayetana Corbo y Alonso.

Hoy, como dia de fiesta oficial, y no haber oficina en los centros militares, escasean las noticias del personal.

Revista de la prensa profesional

El Correo Militar publica en sitio preferente una carta del ex-diputado á Córtes Sr. Dominguez Alfonso, sosteniendo la importancia que encierra para España el poseer á Santa Cruz de Mar Pequeña.

A renglón seguido inserta otra carta, suscrita por el ilustrado jefe del ejército y oficial de artilleria D. Claudio Piñal, en la que desarrolla sus ideas sobre el fomento de la marina de guerra.

La Correspondencia Militar sigue publicando la serie de artículos acerca de la campaña de Cuba.

NOTICIAS DEL PERSONAL

Caballeria

Destinos.—A los regimientos de reserva número 6 y 18 respectivamente los tenientes coroneles de reemplazo D. José Marqués y García y D. Pedro Verdugo y Peña, y al del número 12 los comandantes de igual situacion Lugo D. Manuel Andrade y Muñoz y D. Pedro Gimenez Losilla.

Licencias.—Dos meses para San Juan de Luz y varios puntos del extranjero al alférez D. Mariano Blanco y Valdemoro.

Guardia civil

Concesiones.—Doce dias de licencia al comandante segundo jefe de la provincia de Murcia, D. Enrique Herrero y Fariñas.

—Seis dias de permiso, al capitán segundo jefe de la comandancia de Santander D. Mariano Rigó y Raso.

Servicios.—Prosperidad (Madrid).—Por el cabo segundo Brigido Gonzalez Romero y guardia Manuel Lopez Fernandez, han sido capturados y entregados al juez de primera instancia de guardia á las diez de la noche del dia 20 del actual, Juan Ramon Aguilar y Agueda Velazquez, autores del robo efectuado en la casa de don Rafael Garrido, vecino de esta corte y habitante, Escalinata 7.

—Cabra (Córdoba).—Por el sargento segundo Juan Cabrera y guardia Manuel Luciano Expósito, han sido detenidos los jitanos José Porrás, Sebastian Santiago y Antonio Romero, autores de varios robos de caballerias, los cuales han sido puestos á disposicion del juez de primera instancia del partido juntamente con varios de aquellas que se les ocuparon en el acto de la captura.

—Tarifa (Cádiz).—Por el cabo segundo Pedro Jimenez y guardias Antonio Alvarez y Pascual Vinaza, ha sido capturado y puesto á disposicion del juez municipal de dicha villa, Mateo Savariego Alvarez, autor del incendio ocurrido en la dehesa de los Zorrillos, donde pereció quemado el jóven Pedro Iglesias Fernandez, de once años de edad.

—Alcañiz (Teruel).—Francisco Dehesa Rubira, autor del robo en metálico y otros efectos en Abril último á doña Gregoria Dehesa, vecina de dicha villa, ha sido capturado el dia 19 del actual y puesto á disposicion del juez de primera instancia del partido, por el cabo segundo Manuel Gascon y guardias Santiago Domingo y Victor Rodriguez.

Infanteria.

Licencias.—Dos meses por enfermo al comandante D. Timoteo Astrance y Noriega.

Relief y abonos de sueldos.—Se le ha concedido al alférez D. José de Pablo Lagunas.

Retirados

Concesiones.—La del traslado de retiro al teniente D. Alberto Gonzalez Sanchez.

Ultramar.

Infanteria.—Pases.—Ha quedado sin efecto el del comandante D. Antonio Martinez al ejército de Filipinas.

Regresos.—Se ha aprobado el del comandante de Cuba D. Bartolomé Toledo y Jimenez.

Seccion varia

Crónica exterior.

Parece completa la inteligencia entre Inglaterra y Francia: pues, segun se desprende de los telegramas últimos, han trazado de mútuo acuerdo la zona en que cada uno de sus ejércitos ha de operar para conseguir la completa derrota del ejército de Arabi.

El caudillo egipcio se encuentra al frente de las tropas regulares y de los beduinos, tratando de defender el camino del Cairo, en cuya ciudad, así como en las demas del territorio egipcio, han tendido luhar agresiones violentas contra los europeos, habiendo sido degollados gran número de éstos.

Los ingleses siguen por lo visto las costumbres de los antiguos capitanes, de pregonar las cabezas de los contrarios, ofreciendo sumas crecidas al asesino; pues, segun las últimas noticias, se dice que el almirante Seymour ha ofrecido la cantidad de cinco mil libras por la cabeza de Arabi; si esto es cierto, merece acerbá censura; pues es una manera poco noble de hacer la guerra. Bien es verdad que ciertas causas no pueden jamás, y por más que se haga y diga, tener el carácter distintivo de la nobleza.

Italia sigue persistente en su resistencia contra los proyectos anglo-franceses en Egipto, y no han dejado de causar impresion en los círculos políticos, en que se sigue con atencion la cuestion egipcia, los preparativos militares acordados por el Gabinete de Roma, pues más que otra cosa parecen señal de preparacion, ante posibles temores de algun acontecimiento que obligue á las potencias signatarias de las conferencias de Constantinopla á acentuar marcada y resueltamente su opinion contra la ocupacion de Egipto por parte de Inglaterra y Francia.

La solucion, pues, de la complicada cuestion exterior, por más que las aspiraciones de todos sean llegar á ella por medios pacíficos, no puede asegurarse que se obtenga fácilmente por ser encontrados los intereses á que se aspira y antitéticas las pretensiones que se mantienen.

Tambien algun telegrama habla de gestiones de nuestro ministro plenipotenciario en Constantinopla, para tomar parte en las deliberaciones de las potencias, cuando se trate del canal de Suez, por los grandes intereses que tiene nuestra nacion en su libre y neutral paso, y si bien la noticia no se encuentra confirmada oficialmente, y por tanto es dudosa su certeza, no deja por eso de ser racional y fundada, pues parece natural que queramos ser oídos en todo aquello que á la libre navegacion del canal atañe, puesto que somos una de las naciones que tiene más, y de mayor importancia, intereses en el mismo.

Pronto, pues, podremos confirmar el grado de certeza de la peticion que se supone hecha por un diplomático español.

Apuntes históricos

ACERCA DEL HOTEL DE VILLE DE PARIS.

Este precioso y secular monumento, destruido en una de las más terribles tormentas revolucionarias que ha sufrido la Francia, elevase hoy de nuevo, ostentando con los más venerandos recuerdos de los antepasados, todas las riquezas del

arte moderno que, con laudable y patriótico entusiasmo, ha sabido acumular el municipio de Paris.

La historia de este edificio está escrita en sus muros, con piedras que hablan, segun la feliz expresion de Alfred Barbou, escritor que nos facilita dar á nuestros lectores este extracto. La vida de la gran ciudad está representada en su casa-ayuntamiento desde la época romana hasta nuestros dias; pero la indole de este trabajo nos impide seguir al mencionado escritor en sus consideraciones históricas del municipio parisiense como institucion, y nos limitamos, por tanto, á consignar algunas noticias de la Casa de la ciudad como monumento.

Gran número de historiadores pretende que el Hotel de Ville de Paris fué construido por Felipe Augusto, error que se manifiesta al considerar que este príncipe no tuvo magistrados municipales, sino simples oficiales de villa.

Paris habia adquirido ciertos derechos y privilegios, de los cuales gozaba con tranquilidad cuando Carlos VI vino á suprimir un gran número, entre ellos la jurisdiccion y la policia y quitó al pueblo sus armas, su guardia y las llaves de la ciudad.

En 1411 se vió obligado á devolverle esos derechos tan injustamente confiscados, y años mas tarde, despues de un estudio serio, publicó en 1415 una ordenanza general, en la cual se encuentra contenido extensamente todo el antiguo derecho.

Desde la fundacion de Paris, el comercio que se hacia sobre la ribera y todo lo que se relacionaba con la navegacion por el Sena, en una palabra, el comercio por agua, fué constantemente el objeto principal del Gobierno popular y el carácter propio del Hotel de Ville de Paris. De ahí la explicacion tan natural de las armas de la villa, en las que figura una barca. La divisa del Hotel de Ville, el emblema del cuerpo municipal, no es otro que el del comercio.

La reunion de comerciantes, dice M. G. B. Dephing en su introduccion de *Los reglamentos sobre las artes y oficios de Paris*, se menciona legalmente por vez primera bajo el reinado de Luis VI. Este príncipe le cedió el derecho que tenia de cobrar 60 sueldos sobre cada buque que durante la vendimia se aprovisionara de vinos en Paris.

La *Cofradia de negociantes por agua* se reunia frecuentemente. Se daba entonces el nombre de *Locutorio popular* al sitio en donde se reunian los oficiales municipales de la villa. Tambien llevó el de *Maison commune, ou maison de la marchandise*.

En 1357, bajo el reinado de Juan el Bueno, esas asambleas fueron trasladadas á la plaza de Greve, en una casa conocida primero bajo el nombre de *Maison aux piliers*, luego con el de *Maison du Dauphin*, y por último con el de *Hotel de Ville*.

¿Pero en dónde se hallaba el *Locutorio popular* antes del año 1357? Es una cuestion que ha preocupado mucho á los historiadores de Paris.

Dos casas han llevado el título de *Locutorio popular*: la primera estaba situada entre la puerta d'Enfer y la de Saint-Jacques, detrás del convento de los Jacobinos. La puerta d'Enfer tomó el nombre de Saint-Michel al finalizar el siglo XIV, con motivo del nacimiento de una hija de Isabel de Baviera (11 Enero 1394.) Carlos VI le dió el nombre de *Michelle*, por devocion al patron del reino, y más tarde, durante el mismo año, mandó restaurar la *Porte d'Enfer* (corrupcion de su primer nombre, *Porte de Fer*) y quiso que desde entonces la llamasen *Porte Saint Michel*.

El *Locutorio popular* se encontraba en una calle cerca de la muralla, y por esto fué llamada calle de la Muralla primero, luego de *Fossés* y más tarde *rue des Fossés-Saint-Michel*, y, en fin, cuando los jacobinos se instalaron allí, *rue Saint-Hyacinthe*.

Hoy la casa que se ha construido sobre el solar del *Locutorio popular* se halla en la esquina de la *rue Soufflot* y de la de *Victor-Cousin*. Sobre su fachada se lee esta inscripcion: «Aquí se hallaba situado antiguamente el *Locutorio popular*. El prefecto del Sena, accediendo á los deseos de los consejeros municipales, hizo colocar esta inscripcion en 1877 en el sitio que ocupó el edificio en donde se sentaron sus antecesores hasta mediados del siglo XIV.»

Segun Jalbieu y Jaillot, esta casa fué destruida á principios del siglo XVI.

La otra casa de villa se elevaba sobre la orilla derecha del Sena, lindando por un lado con el *grand Chatelet* y por otro con la capilla *Saint-Leufroy*. Estaba considerada como el sitio de reunion de los antiguos magistrados municipales; pero se ignora la época en que cada uno de estos edificios empezó y cesó de ser el lugar de la jurisdiccion municipal, y ciertos autores no se han atrevido á asegurar cuál era el que estaba aún en vigor en 1292.

Nosotros creemos con el sabio comentarista de *Paris bajo el reinado de Felipe el Hermoso* que era en la casa comun de la *Porte Saint-Jacques* donde tuvieron lugar estas primeras asambleas municipales, y que se trasladaron á la orilla derecha del Sena despues de los saqueos de los normandos.

El *Locutorio popular* despues de haber abandonado la *Porte-Saint-Jacques* se estableció cerca del gran Chatelet, en el barrio habitado por los más ricos comerciantes, esas familias, cuyos jefes desempeñaron desde 1290 hasta 1301 las funciones municipales.

Entre ellos podemos citar á Jehan Arrode, Jehan Popin, Guillaume Sourdost, Adam Paon, Etienne Sarbette, Guillaume Pez-d'Océ, etc. Cerca del gran Chatelet tuvieron lugar las asambleas de los *prebostes de los comerciantes* y de los *regidores* de la villa de Paris hasta 1357, época en que *Etienne Marcel* adquirió en la plaza de Greve la casa de las columnas, sobre cuyas ramas fué construido el Hotel de Ville, bajo el reinado de Enrique IV.

En el siglo XII la plaza de Greve, que desde largo tiempo servia de mercado, fué concedida por Luis VII á los habitantes de ese barrio, mediante una suma de *setenta libras*, y poco á poco este sitio fué considerado como la propiedad del poder municipal.

Se designaba la casa de esa manera (de las columnas) porque segun dice el escritor de las *Antigüedades de Paris*, estaba sostenida por columnas semejantes á las que se ven todavia en la *Greve, hospital du Saint-Esprit* y en el *bureau des pauvres*.

Leroux de Leveg reproduce en su historia el acto de ventas de *Frau d'auverre* al preboste de los comerciantes; acto poco interesante por lo que preferimos citar á Saurral que describe de la manera siguiente la citada casa:

«Es una pequeña construccion apoyada en varias casas, que tenia dos patios, dos gallineros, dos cocinas, un salon de juntas, otro llamado de *Plaidoyer*, una capilla, una sala de cinco toesas de largo y tres de ancho y otras muchas comodidades.»

En 1430 existia todavia un gran almacén para la artilleria. Varias reparaciones se ejecutaron en esta casa que no tardó en hacerse insuficiente para los empleados del municipio, pues bajo el reinado de Francisco I se hizo expropiar á los habitantes vecinos á fin de ensancharla, y á vueltas de graves dificultades con los propietarios colindantes se colocó solemnemente la primera piedra del nuevo edificio el 15 de Julio de 1533.

En 1549 el edificio sólo constaba de un piso, cuando se introdujeron nuevas reformas propuestas por Domingo Bocador llamado *Cortone*, asistido de Juan Asselin, maestro de obras de la villa, que recibió 75 libras por año, de Pedro Sanbiches, albañil constructor, encargado á razon de 25 sueldos por dia.

Las luchas religiosas suspendieron los trabajos, que se continuaron bajo el reinado de Enrique IV y se terminaron en 1605, con una estatua ecuestre de dicho rey, obra acabada del escultor Biard, discípulo de Miguel Angel.

De 1609 á 1612 se colocaron la campana y el reloj, obra la primera de Antonio LeMoine y el segundo de Juan Lintlaer.

Durante la revolucion llegó á ser insuficiente, y en el año noveno, las construcciones del hospital de *Saint-Esprit* y de la iglesia de *Saint Jean en Greve* se unieron para el servicio de la prefectura del Sena.

Frochot, prefecto del imperio, propuso á Napoleon I la construccion de un nuevo *Hotel de Ville* paralelo al Sena, pero los acontecimientos impidieron la ejecucion del proyecto y, por fin, en 1835, el Consejo municipal adoptó los planos de ensanche, segun los cuales la casa-ayuntamiento debia ser, al menos exteriormente, lo que era antes de la guerra de 1870-71, época en que fué destruida por los desenfrenados partidarios de la Comune.

Seria hacer agravio á la ilustracion de nuestros lectores si tratáramos de explicar los acontecimientos históricos á que va unido el nombre de *Hotel de Ville*. Todos saben la historia de Etienne Marcel, los sucesos que tuvieron lugar en sus cercanias durante la Reforma, en los tiempos de la *Ligue* y de la *Fronde*. La procesion de la *Ligue* es uno de los más pequeños episodios de las luchas que ensangrentaron á Paris en aquella época, en que la más terrible tuvo lugar el 4 de Julio de 1652. Aquel dia, los *frondeurs* se apoderaron del edificio, asesinaron un gran número de ciudadanos y magistrados municipales, concluyendo por incendiarlo por siete ú ocho puntos distintos, lo que hubiera producido su total ruina sin los enérgicos esfuerzos que para extinguir el incendio hizo el duque de Beaufort.

En la plaza de Greve, es decir, frente al mismo *Hotel de Ville*, donde tenian lugar las ejecuciones, Ravalliac expió su crimen. En el *Hotel de Ville* fué arrestado Robespierre; allí Lamartine, durante las terribles jornadas del 48, salvó un dia la bandera tricolor, y, por último, en 1870, allí tambien fué proclamada la república.

Despues de los tristes acontecimientos que todos conocen, acaba de inaugurarse, magníficamente reedificado, este célebre monumento que Victor Hugo llamó *El Capitolio de Paris*.

La gran fiesta del 14 de Julio es para el pueblo de Paris la más bella y grandiosa de las que en otras épocas ha celebrado la municipalidad, y puede decirse que es la consagracion del establecimiento definitivo de la república.

Mal síntoma

La division y subdivision de la familia democrática ha dado, como no podía menos, sus resultados, que han sido en verdad escasos en frutos, y fecundos en contrariedades, no para nosotros, sino para las aspiraciones de la familia.

Los que, acudidos por el señor Ruiz Zorrilla, aspiran á ser guardadores fieles del principio de la democracia progresista, en toda su fuerza y en toda su austeridad, ven un día y otro repetirse las deserciones en sus huestes, ni más ni menos que si hubiesen pensado dejar á un general sin tropas, á un pontífice sin iglesia, para que por falta de soldados terminase el mando, y por falta de creyentes el pontificado.

Porque es indudable, diga cuanto quiera en su contra algún periódico, más de personalidad, que de comunión, lo aislado de la situación en que se encuentra el Sr. Ruiz Zorrilla, cada día más falto de parciales, y cada día menos oído por los que, con distintos apellidos, ostentan el nombre común de demócratas.

Nosotros, en cambio, no podemos menos de sentir verdadera satisfacción, al ver la falta de inteligencia que entre los elementos de la democracia reina, siendo y mucho de nuestro agrado la situación poco lisonjera en que se encuentra la fracción del Sr. Ruiz Zorrilla, no por otra cosa sino por su tenaz oposición á entrar por las puertas de la legalidad.

Hoy en que el olvido á la promesa impera, y el abandono del más obligado cunde, se presenta una coalición, una inteligencia entre los políticos más avanzados, medio único de consuelo que les resta, para poder alimentar esperanzas; de manera que por ella el progresista de Zorrilla se une al sinalagmático de Pi.

Sin duda el desterrado por su propia voluntad, para rodearse del prestigio de supuesto mártir, querrá recuperar en el campo del pacto las fuerzas que perdió entre sus antiguos aliados y amigos lo radicales de Martos.

Esta alianza no debe inspirar temores, es inocente entretenimiento político, medio seguro, aún más que los halagos del poder, para empujar á los demás grupos de la democracia á reconocer en corto plazo una legalidad, bajo cuya sombra puede fructificar el principio democrático, leal y sinceramente practicado.

El progresista de Zorrilla pactando y aliándose con los bilaterales de Pi, es síntoma más seguro y cierto de que esta fracción de la democracia republicana tiende totalmente á desaparecer, víctima de su infundada é improcedente intransigencia.

Pero es el caso que ni aun entre los federales pactistas puede encontrar el Sr. Ruiz Zorrilla la autoridad y la influencia, porque la desconfianza y el recelo que dominan en estos políticos será causa segura de que por mucho tiempo se dude de la sinceridad de los nuevos aliados.

Por nuestra parte, no sentimos ni podemos sentir el rumbo de los sucesos; nos halaga el deseo de legalidad que se siente en algunos grupos de la democracia, y no nos molesta el aislamiento del Sr. Ruiz Zorrilla que, abandonado de los suyos, tiene que dirigirse al campo federal en demanda de alianza, primer paso del débil para sostener por algún tiempo más una autoridad que desaparece fatalmente.

La primera señal de inteligencia entre el desterrado de París y los representantes de la política cantonal, es un síntoma seguro de la ruina del grupo zorrillista, lo cual, en la política actual, significa la desaparición de un obstáculo.

Egipto.

Las noticias que se reciben están de acuerdo en anunciar que prosiguen con actividad los armamentos, en especial de Francia é Inglaterra.

Durante la ausencia del primer ministro, M. Gladstone, M. Childers, ministro de la Guerra, pedirá á la Cámara de los comunes un crédito de 2.300.000 libras para atender á los primeros gastos de la expedición de Egipto, y además la autorización para aumentar en 10.000 hombres el efectivo del ejército.

Por su parte Mr. Freycinet solicitará de la Cámara de los diputados otro crédito de cuarenta millones de francos, cantidad considerada insuficiente por muchos hombres autorizados; y si como Inglaterra, Francia no necesita aumentar el efectivo de su ejército, se asegura, sin embargo, que con el objeto de no desorganizarlo, el Gobierno acudirá á las reservas.

Parece que se trata de invitar á Italia para que una el contingente de sus tropas á las fuerzas anglo-francesas que han de ir á Egipto para la custodia del canal.

A este propósito, dice ayer el Times: «Las relaciones del Gobierno francés con Italia han sido últimamente algo tirantes, y es, por tanto, muy grato ver que Francia propone que se asocie Italia á la empresa común que las dos potencias occidentales consideran necesaria en los momentos actuales.»

Por lo demás, no puede haber duda acerca de la acogida que á semejante proposición hará el Gabinete inglés.

De sentir es que Inglaterra no haya tomado la iniciativa en dar este paso cerca de Italia.

El Gobierno británico acogerá desde luego la propuesta cordialmente: lo que falta saber es si aceptará la invitación el Gabinete italiano.

La proposición del Gobierno francés demuestra evidentemente que reconoce con toda lealtad la importancia de los intereses de Italia en las costas del Mediterráneo.

Nada puede impedir á Italia acoger favorable y amistosamente la proposición de Francia. Por lo tanto, es de esperar que la veamos dispuesta á tomar en la cuestión egipcia la parte que le corresponde en virtud de su posición en Europa y de sus intereses en Oriente.»

Segun lo que ayer digimos, lo convenido hasta ahora entre Francia é Inglaterra para la protección del canal, es lo siguiente:

Se ocupará á Suez, Ismailia y Port-Said por guarniciones inglesas ó francesas.

Se establecerán puestos militares de tropas de los dos países en toda la extensión del canal.

La custodia será estipulada con tal precisión que no haya lugar á cualquier mala interpretación por parte de ninguna de las dos naciones.

Sobre el mismo asunto del canal, la Franco se expresa en estos términos:

«La cuestión del canal de Suez tiene cada día más á separarse de la cuestión egipcia propiamente dicha.»

A pesar de las gestiones del Gabinete Gladstone, M. de Freycinet parece negarse á tomar parte alguna en la campaña del restablecimiento del orden en las márgenes del Nilo, en compañía de Inglaterra.

Pero á fin de que sean conocidos sus propósitos de no dejar á los ingleses apoderarse del canal de Suez, el Gobierno se ha resuelto desde luego á ocupar un punto cualquiera del territorio egipcio cercano al canal, y á acantonarse en él.»

El Globo publica hoy bastantes noticias telegráficas de los sucesos de Egipto, entre las cuales hay algunas de interés.

Hé aquí las principales: «La conferencia ha sido aplazada á causa del cambio de representante de Turquía, que será Said en lugar de Assym.»

Arabi se ha fortificado en Kafrdwar. El khedive ha prohibido que se pague los impuestos decretados por el jefe de los rebeldes.

Arabi hostiliza á Alejandría; practica grandes esfuerzos para obtener el concurso de Sencussy, ckeik muy influyente de Trípoli; envía á todas partes emisarios religiosos con objeto de que exciten el fanatismo popular, y ha declarado que el dinero destinado al pago de la deuda ha de servir ante todo para la defensa de la patria.

Los árabes de Siria le apoyan enérgicamente.

Derwisch-bajá ha llegado á Constantinopla.

Hay tranquilidad material en el Cairo, á pesar de la miseria y de la ansiedad que allí reinan.

Los refuerzos ingleses se hallan acampados fuera de Alejandría.

La reina Victoria ha hecho muchos nombramientos con destino al ejército expedicionario. Entre otros, figuran el de su hijo, el duque de Connaught, de Alison y Wood, como generales de brigada á las órdenes de sir Garnet Woollsey.

Con arreglo al acuerdo franco-inglés, Francia ocupará tan sólo el canal de Suez, operando Inglaterra en el interior del territorio.

Las clases acomodadas de Egipto detestan á Arabi. El pueblo, no obstante, le apoya por fanatismo y por terror.

A consecuencia de estas noticias, la Bolsa presenta mal cariz en todas partes.

El resultado del encuentro habido junto á Ramleh entre los cazadores ingleses y algunas fuerzas sublevadas, es desconocido.

La infantería de Arabi se encuentra situada en Damietta, y la artillería en Kafrdwar.

Ignórase la cifra exacta del contingente de su ejército.

Dícese que al parecer se halla dispuesto á no causar daño alguno á los cristianos.

El oficial turco que le llevaba los despachos del sultan, ha sido detenido.

El jefe de estado mayor inglés, Johl Adaye, vendrá á París con objeto de combinar el plan de campaña.

Inglaterra se halla dispuesta á obrar por sí sola.

La comisión investigadora enviada por los notables del Cairo, ha llegado á Alejandría.

Las proclamas del khedive son puramente platónicas y se hallan destituidas de seriedad.

Francia enviará á Egipto 8.000 marineros con la exclusiva misión de proteger el paso por el canal de Suez.

La opinión pública se opone á que se voten cuantiosos créditos con destino á la expedición á Egipto. Pero se ha calmado

en vista de lo parco de la suma solicitada por el Gobierno.

Los ingleses ocupan á Ramleh.

La energía del gobernador del Cairo impide con eficacia los excesos de Arabi y amenaza con la pena de muerte á quien se atreva á matar á un europeo.

Obrando rápidamente se cree que 2.000 soldados podrían dispersar con facilidad á los rebeldes.

Las pérdidas sufridas en Alejandría se calculan en 300 millones de francos.»

La proclama de Arabi, á que nos referimos ayer, dice así:

«A instigación y por orden de Tewfik, las tropas de la Gran Bretaña asesinaron á una no pequeña parte de nuestros soldados, desarmaron al resto, y tienen en dura servidumbre la ciudad de Alejandría.»

Ese fatal jetife, cuya vida no hubiéramos debido respetar tanto tiempo, es ahora el instigador de los que combaten á los fieles, y ordena el degüello ó la ruina de cuantos antiguos súbditos se acercan á la población y caen en sus manos. Todas las noches duerme á bordo de un buque inglés, y á la mañana salta en tierra para disponer nuevos horrores.

Contra él debo, pues, excitar vuestro patriótico y religioso celo.

El khedive, valiéndose de los soldados ingleses, ha constituido en prisión en Alejandría á los ministros con objeto de que éstos, hallándose en su poder, puedan servir de instrumento á sus propósitos y paralizar la acción de los egipcios privándolos de fuerza para combatir á sus enemigos los ingleses. Por esta razón hay que desconfiar de todas aquellas órdenes y telegramas expedidos por el presidente del Ministerio, no considerándolos como válidos por ser arrancados á viva fuerza.

La defensa de nuestro país y de nuestra religión, nos está impuesta por las leyes de Moslem. Entre los ingleses y nosotros existe guerra á muerte, y todos aquellos que hagan traición á su país, no sólo serán castigados con la severidad que la ley marcial designa, sino que serán también condenados en la otra vida.»

A sus parciales les habla en otro lenguaje, dándoles estrepandias noticias.

La proclama en que les anunciaba la supuesta muerte del almirante inglés, es un documento curioso.

«Soldados: El almirante Seymour ha muerto. Ocho acorazados ingleses á pique, dos incendiados y cuatro saltaron frente al Cairo. En Tantah, el difunto y venerable santón Said Elbedawi se aparece todas las noches en la mezquita, é incita los musulines á la guerra.»

Entre Kafr-Adwar y Damanhour tenemos 15.000 soldados. Las mujeres y los niños están á cubierto, protegidos por nuestras inexpugnables fortificaciones.»

Hechos y dichos

Los periódicos de Valencia, Barcelona y Baleares, como corresponden al domingo, apenas traen noticias de la situación de aquellas provincias.

En Palma es donde con más actividad continúan los embargos. Los periódicos publican con frecuencia actas notariales, pues los comerciantes perseveran en su resistencia pasiva, porque ni pagan, ni se oponen á que les embarguen.

En la plaza de Cort se reúnen todos los días multitud de curiosos. La Guardia civil se encarga de mantener el orden, cuando alguno de los espectadores intentan alterarlo con voces ó gritos.

En Barcelona, la situación presenta un aspecto más tranquilo, pero todavía se toman precauciones para proteger á los comisionados, y segun dice un periódico, el sábado se situó una compañía del ejército en las casas consistoriales, y los comisionados salieron escoltados por doce guardias civiles, cuatro vigilantes de orden público y un inspector.

Las cartas de Valencia aseguran que la huelga de vendedores no ha terminado. Las amenazas ocultas á los labradores continúan, éstos abrigando temores, y la cuestión no se acaba de resolver.

Ayer publicaba El Mercantil Valenciano un energético artículo, denunciando las malas artes y manejos de los que sostienen la huelga con promesas y amenazas.

Casi todos los labradores están ya convencidos y entrarían con mucho gusto y pagarían el impuesto desde que se han enterado que no hay exageración; pero, como dice el correspondiente de un periódico, en este asunto, puramente agrícola, ha clavado su aguijón la maldita pasión política. Y ¿qué no es capaz de envenenar el aliento de un carlista ó de un conservador?

De todos modos, creese que esta situación no podrá durar mucho, y que los vendedores, convencidos de que están perjudicando sus intereses, volverán á sus puestos.

Las ferias de Valencia están animadimasas y reina un orden completo.

El Globo, con indiferencia:

«Vayan VV. con Dios, Sres. Zorrilla y

Montemar (marqués de), Blanc y Armentia, etc.»

Si, si; que se den un paseito cogidos del brazo, y cuando estén sin-alagmatizados todos que sellen el pacto con un vasito de vino.

Tomado allá en París ó en el Mogol.

En España para ellos, como decia aquel borracho, ni vino...

Ni vendrá.

El Progreso, verdaderamente inspirado:

«El buen conservador conserva la prebenda hasta no poder más.»

Y cuando políticamente no puede ni debe conservarla la sigue conservando todavía.

La Union, toda temerosa:

«Dice El Liberal que en Nueva-York se paga una multa por cada blasfemia ó juramento que se profiera en público, y aconseja al Sr. Abascal que sustituya con éste el impuesto sobre los perros.»

No c'eemos al Sr. Abascal capaz de imponer un impuesto sobre las malas palabras.»

Entre otras razones porque se armarían todos los periódicos ultramontanos.

Entre las respetuosas felicitaciones que con motivo de los dias de S. M. la reina han publicado los periódicos monárquicos, encontramos una que más bien parece memorial ó escrita por algún memorialista.

Entre sus pintorescos párrafos entresacamos los más campestres:

«Corra dichoso el día y cúmplanse muchos iguales por V. M. en las frescas ramadas de San Idefonso, alegres con su presencia, verdades con la esperanza de España que V. M. lleva en su seno...»

Los monárquicos amigos de este colega, lo son porque están persuadidos de que España es monárquica por la constitución topográfica del país.

Esto no será bueno; pero es nuevo. Añade:

«No dejen todos los años en luengas edades de lanzar al espacio las fuentes de la Granja el puro raudal de sus abundosas y cristalinas aguas por doña María Cristina de Austria...»

¡No hubiera estado más inspirado un demócrata!

¡Cómo se escribe en estos tiempos! O en este Tiempo.

La Fe:

«El colmo de la rabia: Morder el polvo.»

Que pisa El Siglo Futuro.

De un periódico conservador:

«Dice El Imparcial que las ranas de Manzanares han presentado su dimisión. Hé ahí por qué no la presentan algunos funcionarios.»

Porque no son ranas.»

Como sólo están en el deber de presentar sus dimisiones los que no están conformes con la política del Gobierno, y esos son los conservadores, de aquí que encontremos completamente exacta la afirmación del colega.

Esos funcionarios no son ranas.

El órgano del Sr. Ruiz Zorrilla dice que el 8 de Febrero algunos ministros entrantes enseñaban una prenda poco dinástica, bajo las solapas de los uniformes, cuando iban á jurar el cargo.

¿Estaba V. en alguna antesala?

¡Resabios!

El Siglo Futuro:

«Mi querido amigo: ¿Qué bien se está en la playa!

Se ve la mar... oscura como la conciencia de un oportunista; movible como las convicciones de La Fe; plana, sensiblemente plana como el entendimiento de El Tiempo; vieja y monótona como La Epoca; verde como la fisonomía de Sagasta; murmuradora como los mestizos.»

Llena de caimanes como el partido carlista.

—Y sobre todo, dirá el soberano de las bailarinas, ¡qué bien se ven desde la playa las pantorrillas!

De El Porvenir:

«Si la GACETA UNIVERSAL viniese á sufrir exámen de segundo curso de derecho romano, le daríamos una nota regular, por revelar conocimientos aprovechados en materia de contratación. Y la negotiorum gestio que toma á su cargo en defensa de El Globo, ¿cómo se llama?»

Si fuera cierto esto último, se llamaría negotiorum gestio, como dice el colega.

Pero lo que hemos hecho al hablar de El Globo ha sido aplicar aquello que entendía el célebre Ulpiano por justicia.

«Constante y perpétua voluntad de dar á cada uno su derecho.»

Comentando un suelto nuestro, dice La Integridad:

«El caso es que la fila de los candidatos empieza en la presidencia y tiene la cola junto á las ventas del Espíritu Santo.»

Es decir, que los conservadores están en las ventas del Espíritu Santo. Y otros están ya en venta.

Aunque será difícil hallar compradores. No los quieren ni regalados.

Párrafo tercero del folleto Los conservadores en la oposición. De como los periódicos conservadores tienen amplísima libertad para emplear calificaciones de buen gusto.

Dice El Cronista que, para mal de sus culpas, al general Martínez Campos se le ocurrió defender la descabellada é impopular disposición relativa á la escala de reserva para los generales.

Prosigue la libertad... del lenguaje. Amparada por la libertad de imprenta. (Se continuará.)

La caja explosiva

Toda la prensa se ocupa de un hecho bastante criminal, y de las distintas versiones publicadas sobre él, reproducimos la de El Liberal como más minuciosa y exacta:

«En Granada.

El día 19 del actual un sacerdote se presentó al gobernador de Granada y le dijo que atravesando un paraje público habia sorprendido algunas palabras entre dos sujetos de los cuales creyó adivinar que se trataba de enviar por el correo una máquina infernal dirigida contra el presidente del Consejo de ministros, que uno de los sujetos llamaba al otro Eduardo, y éste al primero Ramirez.

El gobernador mandó inmediatamente vigilar el buzón de la administración principal, previniendo al jefe, pero cuando los vigilantes llegaron ya era tarde, pues el paquete habia sido depositado en el correo. Retirado el envoltorio, notóse desde luego que sí afectaba la forma de un libro envuelto cuidadosamente en papeles, tanto su peso, como cierta sustancia grasienta y de tinte gris oscuro que destilaba por los intersticios del cierre, acusaba contenido sospechoso. El gobernador dispuso entonces que por el tren inmediato saliera para Madrid el comandante graduado capitán de la Guardia civil D. Juan Comyn, siendo portador del paquete.

En Madrid.

En la mañana del 21 llegó á Madrid el capitán presentándose inmediatamente al director general de Agricultura, para quien traía una carta particular del gobernador.

El Sr. Acuña acompañado del portador del paquete fué á la presidencia, pero como el Sr. Sagasta se hallaba en la Granja y el subsecretario no estaba en aquel momento en la oficina, hubo de demorarse la entrega hasta después de las dos, quedando en tanto el paquete depositado en el cuartel de la Guardia civil.

A eso de las tres de la tarde, reunidos en la presidencia los señores director general de Agricultura, gobernador de Madrid y subsecretario señor Leon y Llerena, mandaron que se diera recibo del paquete y consuntaron despues con el capitán general sobre la conveniencia de enviarlo al parque de Artillería para que fuera allí examinado.

El general Castillo creyó inútil ese trámite por no haber en el parque los elementos necesarios para hacer el análisis, y entonces se decidió enviarlo á la escuela de Minas para que fuera examinado en el laboratorio químico de la misma.

Al día siguiente, 22, el director de la escuela puso una comunicación al director general de Agricultura manifestando que no era posible analizar el paquete remitido, porque no existían en aquel laboratorio químico los medios indispensables.

Así las cosas, el gobernador de Madrid consultó por telégrafo al señor ministro de la Gobernación el destino del paquete y á las pocas horas recibió la contestación diciendo que se entregara particularmente para evitar trámites molestos, al catedrático de química del colegio de farmacia y diputado á Cortes D. Gabriel de la Puerta, pero era ya tarde para que la operación pudiera hacerse el mismo sábado.

El análisis.

El paquete tenia la forma de un libro en octavo mayor envuelto en un papel lacrado con un sobre que dice «Libro en rústica.» «Excmo. señor D. Praxedes Mateo Sagasta, presidencia del Consejo de ministros, Madrid; con siete sellos de franco y sellos de correos de la administración de Granada.

El Sr. Puerta abrió el paquete poniéndole en agua durante algunas horas, y tomando todo género de precauciones. Debajo del papel blanco habia otro de papel de color de rosa, y entre este y otro papel del que se emplea en las encuadernaciones, habia varios hilos que parten de los puntos donde está el lacre y comunican con el interior de una caja metálica que apareció debajo de la envoltura. Abierta la caja contenía un petardo lleno de pólvora en un paquetito de unas tres onzas, fuertemente atascado y envuelto con cuerdas. Alrededor de este petardo habia cuatro botellitas llenas de un líquido corrosivo, que analizado ha resultado ser ácido sulfúrico.

Noticias.

La disposicion del paquete está de tal modo, que al abrir el sobre y romper los papeles que envuelven la caja metálica, las cuerdas que parten de los lacres producen rozamiento en varios sitios y aberturas de la caja, donde hay un fulminante destinado a comunicar la inflamacion al petardo de pólvora que hay en el interior, el cual indudablemente hubiera producido gran explosion rompiendo las botellas de ácido sulfúrico, y lanzando el liquido corrosivo que contienen.

El Sr. Puerta creyó en un principio que las botellitas que rodeaban al petardo contenian la sustancia explosiva llamada nitroglicerina, pero despues de varios ensayos ha podido convencerse que es ácido sulfúrico.

Evidentemente el autor ó autores de la caja tienen escasa competencia científica, pues aparte de lo tocamente que todo estaba preparado, revela gran desconocimiento de los efectos explosivos de las sustancias empleadas, suponer que el estallar del petardo habia de producir súbita muerte el ácido sulfúrico contenido en las botellitas.

Aún rotas con la explosion y reciendo al que abriera el paquete, sólo las gotas caidas en la cara ó manos podrian causar el efecto corrosivo propio de esa sustancia.

La mera explosion del petardo hubiera podido, sin embargo, producir la muerte, no sólo por la cantidad de pólvora contenida, sino por la resistencia de la caja que, sobre venir casi herméticamente cerrada, estaba además sujeta con fuertes ligaduras.

Otra de las particularidades observadas es que una de las botellas se habia roto, sin duda, al caer el paquete en el buzón.

Vertido el liquido en la caja hubo de filtrarse al interior, y era, sin duda, la sustancia grasienta que se observó en Granada.

No sabemos si en aquella ciudad ha sido ó no detenida alguna persona sospechosa de haber preparado el paquete explosivo que, afortunadamente, no ha respondido á la depravada intencion de sus autores.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real decreto aprobando el arancel de aduanas reformado con arreglo á las leyes de 6 del corriente mes, sobre la apreciacion de la base 5.ª de la ley de 1.º de Julio de 1889 y la de 30 de Junio último, acerca de las relaciones comerciales con las provincias de Ultramar.

Telegramas

Santander, 24.

A las nueve de la mañana de hoy ha fundado en este puerto el vapor correo Habana, procedente de Cuba, con la correspondencia, 212 pasajeros oficiales y 154 particulares.

Paris, 24.

Senado.—Mr. Vigarozzi, senador por el departamento del Arriego, reclama contra la trasfencia al departamento de los Pirineos Orientales, de ciertos privilegios que siempre han pertenecido al Arriego, referentes á la república de Andorra.

Mr. Goblet, senador por aquel departamento, dice que con motivo de los recientes desórdenes ocurridos en la pequeña república, se ha hecho necesario ejercer una vigilancia más eficaz.

Las comunicaciones, añade, por los Pirineos Orientales son más rápidas y seguras que por el Arriego, debiéndose además tener en cuenta que el Gobierno de Andorra ha aceptado el nuevo orden de cosas sin oposicion.

Cámara de los diputados.—Mr. Jaureguiberry apoya una proposicion pidiendo un crédito de nueve millones y medio de francos para proteger el canal de Suez.

Un despacho de Alejandria del señor Lesseps, dice que Arabi ha declarado que respetará la neutralidad del canal de Suez.

Alejandria, 24.

Los ingleses han ocupado á Ramleh esta mañana, despues de una escaramuza insignificante.

Londres, 25.

Dice el Daily News de esta mañana que la conferencia examinará la proposicion de invitar al sultan á que declare á Arabi rebelde.

El Daily News no cree que la conferencia celebre muchas reuniones.

Alejandria, 25.

Merece confirmacion el rumor del degüello de los cristianos en Smirna.

Londres, 25.

El Morning Post publica un telegrama de Berlin asegurando que el czar de Rusia se muestra favorable á la entrevista de los emperadores de Austria y Alemania con el rey de Italia para decidir juntos la actividad política que han de tomar en la cuestion del Egipto.

Paris, 25.

Se considera seguro que las Cámaras suspenderán sus sesiones el sábado próximo.

Londres, 25.

Noticias fidedignas de Kadrawar, niegan que las tropas de Arabi excedan de diez á doce mil hombres.

Añaden que la tranquilidad que se nota en el Cairo es aparente por el terror que les inspiran los fusilamientos que Arabi manda ejecutar en el momento que nota el más pequeño desorden.

Nuestro particular y querido amigo D. Emilio Velasco ha tenido la desgracia inmensa de perder á su hija Elisa Josefa Velasco y Jorge, que solo contaba dos años y medio de edad.

El dolor de tan irreparable pérdida no puede hallar compensacion, pero sírvale de consuelo la sinceridad con que compartieron su pena los redactores todos de la GACETA UNIVERSAL.

Un periódico de Paris refiere el siguiente caso extraordinario de aletargamiento:

Una mujer de unos veinticinco años fué hallada á la una de la madrugada del 12 de Mayo último, sin sentido sobre una acera de la avenida de la grande-armée, en Paris.

Apesar de habersele prodigado los auxilios necesarios no volvió en si, y trasladada al hospital Beaujon estuvo sesenta y nueve dias en el mismo estado.

Anuncian de la Habana la llegada á Santiago de Cuba de varias personas comprometidas en la última revolucion de Haiti. Entre ellas figuran siete generales.

Estos emigrados, cuentan que los consules de España y Francia han sido expulsados de Puerto-Príncipe por órdenes del presidente Salomon.

Ya saben nuestros lectores que el telegrama dió esta noticia, que despues se ha desmentido.

Se ha declarado en dicha ciudad un horroroso incendio; 83 edificios han sido completamente destruidos, y entre ellos varias tiendas que han sido saqueadas por el populacho durante el incendio.

Se encuentran en Puerto-Príncipe algunos buques de guerra extranjeros.

La comision de la prensa designada para preparar el meeting en que han de proponerse los medios de restaurar la marina de guerra y defender nuestras costas se reunió anoche en la redaccion de El Liberal, habiéndose ocupado en la indicacion de las personas que por su autoridad y competencia han de formar la presidencia de la reunion, así como en otros pormenores de importancia.

He aquí en concreto los acuerdos adoptados:

1.º Visitar á las autoridades civil y militar de Madrid y darles cortés aviso de la patriótica reunion que habrá de celebrarse el próximo domingo.

2.º Invitar personalmente á los oradores que han de tomar parte en el meeting.

3.º Dirigir una comunicacion á las personas que habrán de formar parte de la presidencia.

4.º Nombramiento de la comision encargada de preparar el local designado.

Y 5.º Que la comision de la prensa vuelva á reunirse el miércoles á las nueve de la noche en la redaccion de El Liberal para que las subcomisiones den cuenta del cometido que se les ha confiado.

Cartagena, 24.

Ha vuelto á sus faenas de costumbre la gente del muelle de Santa Lucia, que se ocupa en la carga y descarga de barcos.

Al paso del rey esta noche á las once y media por la estacion de Villalba, se hallarán en este punto el gobernador de la provincia, señor conde de Xiquena, el subsecretario de la presidencia señor Leon y Llerena y el director general de Obras públicas señor Ferreras. Además irán á dicho punto para esperar al Sr. Sagasta su hijo D. José y el diputado Sr. Canamaque.

Los cinco ministros que vuelven á Madrid, llegarán á la una y media de la madrugada, aprovechando un tren de mercancías.

Dice El Diario de Palma:

«Ayer se llevó á efecto un embargo contra la camisería de los Sres. Pons y Bonet, plaza de Cort, que terminó á las seis de la tarde. Durante el tiempo en que dicha operacion tuvo lugar, ocurrieron varios hechos dignos de mencionarse, como el de que al entrar el comisionado en la tienda, la encontró llena de personas, de tal modo que era imposible empezar la ejecucion. Al tratar de despejar el puesto, se suscitó un altercado entre un agente de orden público y el procurador D. José Zabaleta, quien fué detenido entre la gritería de la muchedumbre. La guardia civil á caballo tuvo que apaciguar el alboroto. El Sr. Zabaleta continúa en Capuchinos, pero se cree que será exarcelado por auto judicial.

Concluido el embargo, los efectos embargados, consistentes en ropas, fueron conducidos á casa del depositario D. Benito Pons, custodiados por guardias civiles.

Esta mañana se ha procedido contra la tienda del Sr. Vivó. En la horchatería de Soler, cuesta de Santo Domingo, continúa también el embargo, empezado anteaer. Los comisionados estaban parados, porque el industrial no estaba en casa.»

En una conferencia dada recientemente en el teatro de Argenston, Camilo Flammarion, el popular sabio que tanto ha

escrito sobre los problemas astronómicos, demostró que el planeta Marte se halla habitado por seres inteligentes, y que era prueba de ello los canales rectilíneos que unen los mares de este planeta vecino nuestro.

Dos jornaleros salieron ayer riñendo de una taberna de la calle de Silva, y uno de ellos, tan pronto como se hallaron fuera del establecimiento, dió al otro una puñalada en el pecho.

El agredido se defendió á puñetazos, pero una segunda puñalada le hizo caer en tierra, siendo conducido á la casa de socorro con pocas esperanzas de vida.

El agresor fué preso. La riña se produjo por cuestion de juego.

El Gobierno francés, imitando la conducta de Alemania, ha resuelto no admitir más extranjeros en las escuelas militares.

Ha anunciado esta decision á los Gobiernos de las otras naciones.

El director de obras públicas dirigió ayer una circular telegráfica á todos los gobernadores de las provincias andaluzas, previniéndoles que en el término de veinticuatro horas manifesten, tambien por telegrama, qué obras públicas pueden desde luego emprenderse por administracion, á fin de proporcionar inmediatamente trabajo á los jornaleros. Ayer mismo contestaron cinco gobernadores.

La cuestion de trabajo en Andalucía preocupa al Gobierno, y especialmente al señor ministro de Fomento. Ya desde Oviedo telegráfico éste al Sr. Ferreras preguntándole de qué cantidad podria disponerse, con sujecion al presupuesto, para emprender obras en Andalucía.

La cantidad disponible es muy exigua; no llega á dos millones de pesetas. Como esto no basta para conjurar la grave situacion de Andalucía, en algunas de cuyas comarcas asoma el conflicto con un carácter social de bastante gravedad, háse pensado en levantar un crédito de 10 millones de pesetas contra el Tesoro, á reserva de solicitar á posteriori la correspondiente autorizacion de las Cortes, que no habian de negar, supuesta la índole é importancia del asunto.

Con esta cantidad podrian desde luego emprenderse muchas obras, girando inmediatamente letras para el pago de jornales, única manera de que el dinero llegue á poder de los braceros.

Hoy firmará el rey el decreto mandando publicar la ley provincial.

Ayer tarde ingresó en el Hospital Provincial una mujer atacada de hidrofobia.

Desde hoy el servicio de tranvías del barrio de Salamanca se dividirá en trayectos, cada uno de los cuales costará cinco céntimos.

Lo mismo debian hacer todas las demas empresas, porque hay bastante desigualdad en este servicio.

Hoy ha quedado de nuevo abierto al público el paseo de coches del Retiro.

Despues de cuatro años de guarnicion en Ceuta, ha sido relevado por el de Soria el regimiento de Pavia.

Con el regimiento han salido 105 señoras y 69 niños, pues la mayor parte de los jefes y oficiales han contraido matrimonio en el tiempo que han estado en aquella plaza.

De las plazas creadas recientemente para la cárcel modelo, se proveerán por oposicion todas, excepto la de jefe del establecimiento, que, según nuestros informes, desempeñará gratuitamente el Sr. Lestres.

El príncipe de Orange ha sido nombrado gran maestro de la masonería holandesa.

Se están organizando con gran actividad juntas de distrito por acuerdo de la Sociedad madrileña protectora de los niños.

Es considerable el número de monedas falsas de cuatro duros que circulan en Bilbao. Dichas piezas llevan el busto de Carlos III.

Parece que la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona ha informado favorablemente la consulta que fué hecha sobre si debía autorizarse la introduccion de arroz con cáscara para su limpia y reexportacion á las Antillas.

Ultimas noticias

Con toda regularidad han conseguido renovar sus comités de distrito y sus juntas provinciales, en toda España, los republicanos pactistas.

Entre los mismos republicanos hay escasa esperanza en el proyecto de coalicion, porque conocen que las causas de su division, que datan de la época en que eran poder y no tienen otro origen con verdad, son puramente personales, y han de hacer imposibles todos los trabajos y todas las

gestiones para conseguir la supradicha coalicion.

Hoy aseguraban algunos ministeriales que si en el seno del Gabinete hubiera el dualismo que se anuncia por las oposiciones hacé dias, el general Martinez Campos no favoreceria ninguna de las dos tendencias, por no prestarse á perjudicar la situacion actual como desean sus enemigos.

El comandante fiscal del segundo batallon de Sevilla, Sr. Bover, trabaja sin descanso en la formacion del sumario á que ha dado lugar el asesinato del soldado Basilio Salas, y es de esperar que el presunto autor, Angel Somolinos Perez, natural de Atienza, recluta destinado á Ultramar por la caja de Guadalajara, caerá en manos de la benemerita Guardia civil, á quien está encomendada su captura.

Esta noche regresarán los ministros de la Granja, y muchas personas adictas á la situacion lo desean, para que se desvanecan ciertas impresiones tan erróneas como intencionadas que han inventado algunos aprovechando la ausencia del Gobierno y suponiendo que en el seno de éste hay un dualismo que en estos últimos dias habia adelantado bastante.

El asunto de la caja explosiva, y las desdichas que está ocasionando el hambre en las clases proletarias de algunas provincias, eran hoy el objeto de todas las conversaciones en todas partes.

No contentos algunos con el proyecto de coalicion republicana, aspiran de nuevo entre ellos á la union de todas las fracciones democráticas, pero es de esperar que uno y otro proyecto tendrán el mismo resultado.

Indudablemente, el crimen frustrado contra la vida del Sr. Sagasta, por su índole, por las extrañas circunstancias que en el concurren, por la misma torpeza de los que le habian fraguado, es uno de esos actos sin precedente en esta hidalga nacion, donde estamos poco acostumbrados á los procedimientos de barbarie del nihilismo ruso.

Ayer mismo, cuando circuló la noticia de haber llegado un capitán de la Guardia civil, con la caja misteriosa, que debia contener sustancias explosivas, creimos que se trataba de un cuento, inventado por los aficionados á emociones.

Los detalles que hoy publica la prensa no dejan lugar á duda sobre tan criminal atentado, en el cual no se sabe que llama más la atencion, si la infamia ó la ligereza de hablar de un hecho de esta especie en la mesa de un café.

Afortunadamente, el propósito de los malhechores no se ha cumplido, gracias á la Providencia y al celo de la policia y las autoridades de Granada.

Como observa oportunamente un periódico, caso de que la caja hubiera llegado á abrirse, la víctima, si hubiera habido alguna, no habria sido el Sr. Sagasta, sino el Sr. Leon y Llerena ó el Sr. Cruz, ó cualquier oficial de la secretaria de la Presidencia, que son los que abren las cartas, documentos y paquetes que se remiten al señor presidente del Consejo.

Esto quizá prueba que el delito frustrado no obedecia á planes de trascendencia, en los que casi siempre se atan estos cabos, sino más bien á un proyecto de hacer el mal por el gusto de hacerlo.

El Gobierno se preocupa con justicia del estado de las comarcas de Andalucía por efecto de la miseria y falta de trabajo.

Los medios hasta ahora intentados y otros que hay en proyecto, á pesar de su indudable utilidad, tiene el inconveniente de no poder ser tan perentorios como la situacion reclama.

Para obviar esta dificultad, dícese que el Gobierno trata de dar gran impulso á las obras públicas de aquellas comarcas, disponiendo que se hagan por administracion, abriendo al efecto un crédito de ocho ó nueve millones, sin perjuicio de pedir despues su aprobacion á las Cortes. Ya sea por este medio, ya por otros, el Gobierno aspira á que cuanto antes tengan trabajo los jornaleros de Andalucía, y desaparezca ese malestar, quizá el más peligroso de todos, que siempre produce la miseria.

No se confirma la noticia de que se piense en la reunion de Cortes, despues del alumbramiento de S. M. la reina.

Tampoco es exacto que se espere este acontecimiento para dar por terminada la legislatura, sobre lo cual no hay nada acordado y dependerá de las circunstancias, como repetidas veces hemos dicho.

El cambio de condecoraciones entre España y Francia con motivo del tratado de comercio, se reduce á lo siguiente:

Al presidente del Consejo Mr. Freycinet, collar de Carlos III: Mr. Say, gran cruz de la misma orden, y dos grandes cruces de Isabel la Católica para individuos de la comision francesa.

Francia concede el gran cordon de la Legion de Honor á los Sres. Sagasta, marqués de la Vega de Armijo, Camacho, Fernan-Núñez y Albacete.

De Barcelona, Valencia y Baleares no hay nuevas noticias. En Egipto continúa Arabi organizando

la resistencia y excitando el fanatismo de los musulmanes, y las potencias prosiguen en grande escala sus armamentos: Inglaterra para restablecer el orden en el territorio egipcio, Francia é Italia, según se afirma, para proteger el canal, y todas para protegerse de los acontecimientos del porvenir.

En el Bolsin, escasas operaciones, y como en estos tres dias no ha habido contratacion oficial, los fondos están poco más ó menos como el sábado.

A última hora recibimos de nuestro activo y celoso corresponsal en Huereal Overa el telegrama siguiente, expedido á las once de la mañana en aquella poblacion: «Huereal Overa celebra en estos momentos con fiestas y regocijos públicos la inauguracion del depósito y fuentes públicas de aguas potables con que la municipalidad de la Junta de Socorros ha dotado á este pueblo.

Más de nueve mil personas salieron á recibir á la comision que vino á esta. La poblacion no tiene una casa que no esté engalanada. El entusiasmo es indescriptible.

Recepciones de todas las corporaciones y clases, iluminaciones, bailes, músicas, procesiones cívica y religiosa y demás actos verificados todos muy brillantes.

Pueblo entero aclama sin cesar á la Junta de Socorros y al individuo de la misma Sr. Galdo.

Continúan las fiestas demostrando este vecindario su reconocimiento.

El corresponsal.—Segundo Ibarra.»

Espectáculos

Hé aquí el programa del 12.º concierto que se verificará hoy martes á las nueve de la noche bajo la direccion del maestro F. Caballero:

PRIMERA PARTE.

- 1.º El Regente, sinfonia, Mercadante. 2.º Dan-e bacchanale de Samson et Dalila, Saint-Saens. 3.º Hoja volante, valse, Fliege.

SEGUNDA PARTE.

Fantasia sobre motivos de la ópera I Puritani, con solos de flauta, trompa, cornetín y bombardino; por los Sres. Gosset, Alemany, Bove y Avendaño, Breton.

TERCERA PARTE.

- 1.º Polaka de Concierto (segunda vez), M. Lucena. 2.º Colibri, polka de flautin por el señor Viglietti, Sellomk. 3.º Moraima, capricho instrumental, Espinosa. 4.º Marche persane, Fahrbach.

PRICE.—Ante un público tan numeroso como selecto, tuvo anoche lugar el anunciado beneficio de los notables artistas hermanos Beasy.

Lo mismo en el ejercicio sobre el alambire tirante que en el bambú japonés, los indicados artistas se distinguieron mucho, arrancando á la concurrencia merecidos y entusiastas aplausos.

La empresa del teatro Lara ha contratado para la próxima temporada á la distinguida actriz señorita doña Dolores Abril.

En el teatro de Apolo trabajará probablemente, durante la temporada próxima, una compañía dramática, á cuyo frente estarán los Sres. Vico y Catalina.

En Paris corrieron el domingo en competencia un caballo y un clown conocido por el nombre de E. hombre vapor. La carrera era de 2.000 metros. Se habian cruzado apuestas considerables, entre ellas una de 2.000 francos, y las ganó el hombre.

LA NIÑA ELISEA JOSEFA VELASCO Y JORGE HA SUICIDADO AL CIELO. Sus desconsolados padres D. Emilio y D.ª Gregoria, hermanos, padrinos, tíos y demás parientes tienen el sentimiento de participar tan sensible pérdida á sus numerosos amigos.

ANUNCIOS

Funciones para hoy

PRINCIPE ALFONSO.—9.—Las mil y una noches.
 JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Gran función en la que tomará parte la célebre funámbula Mlle. S. Peltirini.
 —Sociedad de Concierto Union Artístico Musical, bajo la dirección del maestro Caballero.—12.º concierto, á las nueve de la noche. Entrada, una peseta.
 MADRID.—8.—De cantinera á emperatriz.—Almacén de criadas.—La Infántil en Madrid.—Eladivino por fuerza.—Baile.
 PRICE.—9.—Dos grandes funciones en la que tomarán parte el profesor Elliot y extraordinaria familia, escéntrico hotentotes, señorita Amorós, Mme. Garratta con sus 25 palomas, y demás artistas.
 RECOLETOS.—8 1/4.—Las dos llaves.—I feroci romani.—Dar la castaña.—Odio de raza.
 CIRCO-HIPÓDROMO DE VERANO.—9.—Nuevos y variados ejercicios por los principales artistas de la compañía y los célebres clowns ingleses hermanos Hurlines.
 PABELLON IMPERIAL JAPONES.—(Paseo de Recoletos.)—Abierto todos los días desde las cuatro de la tarde á las doce de la noche.—Entrada, 50 céntimos.

Cultos

SANTO DEL DIA 26.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.
 CULTOS.—Se gana el jubileo de cuarenta horas en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago; por la mañana, á las diez, será la misa mayor, y por la tarde, después de los ejercicios, habrá la reserva.
 VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, ó la de la Esperanza en Santiago, ó del Sagrado Corazón de Jesús en las niñas de Leganés.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA economía. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía pues es grande el consumo que de este artículo se hace.
 Atocha, 27, local nuevo de Los Tirsoes.

IMPORTANTE.—El catálogo-tarifa de las publicaciones españolas periódicas, revistas, ilustraciones, etc., políticos, críticas, religiosas, científicas, agrícolas, etc., que prepara la casa P. Lapeyre y Compañía, Olivo, 7, Madrid, saldrá á luz á principio del año económico. La empresa ruega á los señores administradores de dichas publicaciones que no hayan recibido circular, se sirvan remitirle un número specimen para que no dejen de figurar en dicho catálogo.

LAS INVENCIBLES SALES MARINAS

del Cantábrico, de Yarto Monzon, para baños naturales de mar en casa.
 Doce años de existencia ó consumo de cien mil baños en ese tiempo, la recomendación de los médicos, tanto en España como en el extranjero, son su mejor elogio.
 Paquete para un baño con algas gratis, 10 reales.
 Pídanse a autor Yarto Monzon, Plaza de Ferradores, 4 y 6. Farmacia: Izquierdo, Pontejos, 6. Perez Negro, Ruda, 14.

Academia vocal económica.—Establecida calle del Turco, número, 8.

EN VALLECAS

Se alquila una bonita casa con jardín. También se vende en precio arreglado.
 Llegan hasta muy cerca de ella el tranvía y ferro-carril.
 Darán razon en la calle de la Maera Baja, 21, bajo, de 12 á 2.

HIDROPESIA

El jarabe Curativo aleja la tumefacción, el vértigo, los dolores en los hombros, el mal gusto en la boca, la lasitud, y la vaciedad causados por afecciones de este género. Desembaraza todos los meatos y canales del cuerpo, abre los poros de la piel y quita todo lo que puede impedir una circulación sana.
 De venta en las principales farmacias.

REAL SITIO DEL ESCORIAL

Se arriendan en las calles de San Pedro número 5 y en la del Hospital número 4 varios cuartos lujosamente amueblados, y dos de estos mayo es con jardín y cochera arreglado su precio según su capacidad y buenas condiciones para la presentación.

FRANKE Y COMP.ª

Hacen pagos por el cable en Nueva-York Londres, París y demás ciudades importantes de los Estados Unidos. Gran Bretaña y Francia.

TAPIERO A JORNAL PARA LAS casas con perfección y economía: Cuesta de la Vega 9, segundo.

LA VENECIANA

Admirable preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y soñar lo más mínimo la piel.
 Puntos de venta en provincias: Albalade, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Búrgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Condé; Esp. don, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jaregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127; Guantaria, Granada, calle de San Sebastián, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 34; La Dalia Azul, id., 16; Basar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10; guantaria; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadiz, Balaarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33; farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.
 Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefá Martínez, proveedora de la Real Casa.
 Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

ANTONIO IBÁÑEZ

Sucesor de José María Lopez Loreto, 12, Jijona.
 Esta antigua casa, tan conocida en España como en el extranjero, sigue los mismos tratos y costumbres que su fundador.



TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2.50 SEMANALES sin más anticipo.
 10 por 100 de descuento al contado.
 HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, ACEITE, PIEZAS SUELTAS y accesorios para toda clase de costura.
 CASAS PARA LA VENTA. MADRID: Carretas, 35. Fuencarral, 50. Toledo, 68. Serrano, 33.
 Y en todas las capitales de provincia.
 Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas las palabras: MÁQUINA LEGÍTIMA de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER. Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.
 Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de París. Mayor, 56, Josefá Martínez, proveedora de la Real Casa.

ACADEMIA

Preparatoria para maestras y centro de educación para señoritas bajo la dirección de la acreditada profesora superior, señorita D.ª Maria Rodruello y Hermoso.
 Establecida con todos los adelantos modernos, Clases especiales de música, idiomas, dibujo, y toda clase de labores de adorno. Precios sumamente arreglados.
 Aduana, 22, segundo.

MARIE MOREAU Y C.ª

Servicios marítimos de Francia. 42, rue Sainte, Marsella.

EL TELEFONO.

REVISTA DE INSTRUCCION PÚBLICA. Se publica los días 1, 8, 16 y 24 de cada mes. Este interesante periódico, que tanta aceptación tiene entre los profesores de primera enseñanza, sólo cuesta una peseta trimestre, dos semestre y cuatro año.
 Los señores que deseen adquirir la suscripción pueden dirigirse á la Administración, Reina, 8.
 No se sirve suscripción sin que preceda el pago en sellos de franqueo extras de fácil cobro.

INMENSOS ALMACENES DE

LA ISLA DE CUBA

bajos, entresuelos y principales

Montera, 18, frente á San Luis, Puebla 19, Corredera, 14, frente al teatro Lara

PRECIOS FIJOS INALTERABLES

Recibidos diariamente en estos vastos Almacenes surtidos con 8 millones de mercancías, artículos tan nuevos y telas tan preciosas para trajes de señora y caballeros, que sólo se juzgan visitando estos dos magníficos establecimientos, únicos en Madrid, montados á tanta altura y compitiendo en sus precios con el Louvre y el Printemps de París.

Remesas á provincias: pídanse muestras y catálogos á D. EDUARDO GARCÍA.

Grós negros y de colores, desde 3 pesetas hasta lo infinito. Preciosidades en telas brochadas negras y de color para trajes y combinaciones.

Lanas de colores divinos, desde 50 céntimos hasta 3 pesetas. Granadinas, parisien y velo religiosa, desde 1 peseta. Abrigos y vestidos modelos, mantillas y velos, desde 10 pesetas. Satenes y percales franceses en dibujos de capricho, desde 1 pta. Cretonas catalanas, dibujos copiados de los franceses, á 50 cts. Cortinajes, alfombras, pasamanería, damascos, satenes y cretonas para sillerías y portiers. Calzados, sombreros, guantes, corsés, medias, sombrillas, abanicos, perfumería, artículos para viaje de gran moda.

EQUIPOS Y CANASTILLAS

Tronxeads completos de ricas telas, desde 500 pesetas. Canastillas para recién nacidos, capas y falzones de bautismo, desde 20 pesetas. Camisetas, chambras mottinées y trajecitos elegantes para niños desde 1 á 5 años.

PARA HOMBRES

Sombreros ingleses de castor negro mate, á 5 pesetas. Trajes completos, últimos figurines, desde 20 pesetas. Camisetas de vestir y de mañana, blancas ó de color, desde 3 ptas. Calzoncillos, calcetines, camisetas y pañuelos, desde 50 cts. Calzados francés y de las mejores fábricas de España, desde 9 ptas. Guantes de cabritilla, á 2 pesetas; de hilo Escocia, á 1 peseta. NOTA.—Las familias que no visiten estos grandiosos establecimientos perjudicarán sin saberlo notablemente su bolsillo. Los precios son fijos y están marcados en todos los artículos, formalidad indispensable en establecimientos serios que no quieren engañar.

Montera, 18. MADRID Puebla, 19.

GRAN QUINTA EN POZUELO DE ALARCON

(QUE FUÉ DEL CONDE DE PARSÉN)

PLAZA DEL REY

FONDA

Hay grandes salones, gran comedor, cuarto de baño, habitaciones amuebladas y sin amueblar, con asistencia ó sin ella. Capilla, jardín, cochera, etc.

A PRECIOS AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

MAQUINAS

DE VAPOR

MOTORES

DE VIENTO



BOMBAS

A MANO

MANGAS

DE LONA Y GOMA

AVENTADORAS PARA ERAS

ARTÍCULOS DE BODEGA, CORREAS, FRAGUAS PORTATILES, TUBERIA, GRIFOS MANÓMETROS, GOMA Y AMIENTO EN PLANCHA Y TRENZADO.

DAVID B. PARSONS

CARRERA DE SAN JERONIMO, 51, MADRID.

FABRICA DE TEJIDOS DE HILO Y YUTES DE RENEADO

DE LOS

SEÑORES D. PEDRO PEREZ Y COMPAÑIA.

Depósito en Santander, Daoiz y Velarde, n.º 1.

Montada esta fábrica con arreglo á los últimos adelantos, movida por agua y vapor, ofrecemos los productos de la misma al comercio, seguros de que la clase y precio han llenado el deseo de cuantos conozcan sus productos de lienzo y saquerio.

Siendo una necesidad el uso de buenos empaques en las harinas que se exportan para América, recomendamos nuestro saquerio por su bondad en clase y economía de precios.

Hay surtido de toda clase de saquerio para embases de azúcar, cacao, café, y granos á precios convencionales, según cabida y calidad de tea, que desee el consumidor.

EL NUEVO VULCANO

Grandes talleres de fundición, construcción y reparación de máquinas y calderas de vapor

Pertenecientes á la sociedad «Navegacion é industria»

BARCELONA

Talleres y Administracion en el anden del Muelle Nuevo

Máquinas de vapor terrestres y marítimas de todas fuerzas.—Motores hidráulicos.—Campanas para gasómetros y material para fábricas de gas s.—Máquinas de vapor montadas en su caldera, especiales para pequeña industria.—Bombas de vapor portátiles para agotamientos y riegos

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administración de la GACETA UNIVERSAL.

FABRICA DE ANISADOS

DE DOMINGO DEL CAMPO. GRAUS (HUESCA)

Esta casa ofrece á los consumidores, almacenes, cafés y restaurant de clases que á continuación se expresan, bajo la garantía de que en su confeccion no se emplean otros alcoholes que los procedentes de vino uro, ó sea sin mezcla de sustancia alguna.

PRECIOS EN FABRICA.

Anisado, Holanda seco.....	3 reales litro
Anisado doble, dulce.....	4 50 id.
Anisado de fuerza, superfino.....	4 75 id. id.
El rico, aromático, estomacal y diurético anis de Hamburgo.....	5 id. id.

NOTA.—Esta clase de anisados han obtenido premios en las Exposiciones.

NUEVO MÉTODO

DE EXPLICAR LA LENGUA LATINA

Por D. Bulogio Horcajo Monte, presbitero licenciado

La concisión, claridad y sencillez de este nuevo método, que acaba de completarse con la publicación del segundo curso, le hacen recomendable á los ama tes de esta lengua y á los jóvenes que teng n que cursarlos, y los adelantos filológicos que contiene son dignos de leerse por todos los gramáticos.

Su precio es cuatro pesetas los dos cursos, francos de porte en toda España.

Se halla de venta en Madrid, Librería etc.etc.

AGENCIA GENERAL MARÍTIMA



Unica oficina: CALLE DE MISIONES, 102, esquina Cerrito

Se dan pasajes de primera, segunda y tercera clase para Rio Janeiro, San Vicente, Gibraltar, Barcelona, Marsella, Génova y Nápoles, con los vapores postales italianos y franceses, que salen el 4, 8, 19 y 29 de cada mes.

Se giran letras y se franquean cartas para Francia, Suiza é Italia.—Se hacen venir familias directamente de Nápoles, Génova, Marsella y Barcelona, garantiéndoles el depósito con una carta de crédito y quedando sin efecto el viaje, se devolvere íntegramente el importe.

Por más informes, dirigirse á la única casa de Picasso y Compañía.

CAMBIARI IN ORO E CARTA

Nota.—Unico ufficio, senza succursali, per la piu pronta é garantita rimessa del denaro, con spedizione 6 volte al mese con i vapori che partono i giorni 4, 8, 10, 16, 19, 25 é 29, consegnando nei 2 mesi é 1/2 le ricevute che vengono direttamente dalle Regie Posti. Si assicurano ó affrancano lettere fino á destinazione con.

FELINO F. DE VILLARÁN

PALENCIA

Comisiones, consignaciones, tránsitos, compra, venta de harinas, granos, y nos, mantas, paja y demás productos del país.

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas ícan rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16; droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez, 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.